シニア世代が生涯スポーツを通じて 地域のスポーツ・コミュニティを形成

神戸市シルバーカレッジ

[兵庫県神戸市]

生涯学習の一環としてスポーツに親しみ

「再び学んで 他のために」を実践する

神戸市の中心地、三宮から車で北へ30分足らずの場所に広がる総合福祉公園「しあわせの村」。200ヘクタールに広がる総合福祉公園「しあわせの村」。200ヘクタールに広がる総合福祉公園「しあわせの村」。200ヘクタールに及ぶ広大で緑豊かな敷地の一画に「神戸市シルバーカレッジ」がある。高齢者の経験や知識、技能を高めて、その成果を社会に還元することをめざす学びの場として、神戸市が1993(平成5)年に開校した3年制の生涯学習施設だ。「57歳以上の神戸市民ならどなたでも入学できますが、地域活動やボランティア活動に理解と熱意を持つ方、というのが求める学生像です」と説明するのは、シルバーカレッジ事務局の中山喜統カレッジマネージャー。同校では「健康福祉」「国際交流・協力」「生活環境」「総合芸術」の4つの専門課程と共通課程があり、後者では一般教養的な授業や、学びの一環としてスポーツを通じた健康づくりの授業が行われている。

ターから競技やルールについて説明を受けた後、グルー でも気軽に参加できる生涯スポーツの楽しみ方を学んで もらっています」 そのひとつ、ダーツの授業を見学した。受講していたの そのひとつ、ダーツの授業を見学した。受講していたの でも気軽に参加できる生涯スポーツの楽しみ方を学んで もらっています」

同校での学習内容はコース別の専門課程のほか、教養を高める講義やスポーツを通した健康づくりなどを学ぶ共通課程に分かれている。学年共通のスポーツ授業では、生涯スポーツのひとつと世でダーツ実技の授業もある

とを主眼に置いていますが、実際に教えていると、たんに

生涯スポーツの指導では『楽しい』と感じていただくこ

和やかな雰囲気に包まれた。競技というよりもレクリエー

プに分かれて実技が始まると、あちこちで歓声が上がり

ションに近い印象だ。



Mar. 2013 Vol. 103 CEL | 54

神戸市シルバーカレッジ 問い合わせ先

神戸市北区山田町下谷上字中一里山14-1 しあわせの村内 TEL.078-743-8100 http://www.ksc-inet.jp/

神戸市北区の総合福祉公園「しあわせの村」内にある 3年制の高齢者の生涯学習施設「神戸市シルバーカレッ ジ」。3学年で約1200名の学生たちが学習活動やクラ ブ活動、ボランティア活動に取り組んでいる



「シニア世代の皆さん が生涯学習や生涯ス ポーツを楽しみ、お互 いの交流を深めるこ とで、第三の人生を豊 かなものにしていただ きたい。卒業時の方 が元気になったという 人も多いんですよ」と 話すシルバーカレッジ 事務局マネージャー、 中山喜統さん



楽しみだけではなく、

新しいことを習得したいという、

学

の意欲が強い方が多くおられるのを感じます」と話す

インストラクターを務める甲南女子大学非常勤講師

谷めぐみさん。

ば上位入賞しているほか、 系クラブが活動している。 開催するなど地域活動にも積極的だ。 負荷で気軽に行える、 な気持ちで取り組めるという点も考慮されているようだ。 ルス、スカイクロス、太極拳などの授業が行わ このほか生涯スポーツとしては、 課外活動でもスポーツは活発で現在、 5年ほど前から、 たとえば同校のダーツクラブOBが中心となって日 ーツ協会兵庫県支部を立ち上げ、 わゆる「ニュースポーツ」が多いのは、 ペタンクを愛好する卒業生が中 という理由の他にも、 神戸 卒業後も熱心に続ける人も多 市内でダ ペ タンクや 全国大会でしば 1 20近い数の体育 ツ体験教室を 高齢者が新 軽度な体力 口 ている 1

年を迎えるが、 援してきた。こうした生涯スポー 国人や留学生を招いた国際交流大会を毎年開催してい なって神戸国際ペタンクサロンを設立して、 域 はこの理念に通じるものだ。 です」と中山マネージャ 同校には『再び学んで 他のために』という建学精神があ こうした草の根的な活動は他にも数えきれないくら その実践の場として在学生のボランティア活動を支 社会においてますます厚みを増し、 ここが輩出したシニア 同校はまもなく開校20周 ツを通じた卒業生の活 世 代の その役割と存在 人材の 県在住の 層

> 芝生の上でボールを 転がして目標球に近 づけることを競う英 国生まれの競技「ロー ンボウルス」もスポー ツ授業で体験する。 「しあわせの村」には 専用のローンボウルス 場もある



同校では3年生になると 1・2年生で学んだ内容の 集大成として、学生自らが -マを決めてグループこ とに調査・研究をする「グ ループ学習」に取り組む



心と

カレッジのスポーツ授業 でも取り入れられている 「ペタンク」はビュット(目 標球) に向けて金属製の ボールを投げ合い、目標 に近づけることで得点を 競うフランス生まれの競 技。同校卒業生が中心と なって毎年「しあわせの 村」で国際交流ペタンク 大会が開催されている

校内のカレッジホールで 練習に打ち込むダーツク ラブのメンバー。クラブ0 Bたちが主体となって日 本ダーツ協会兵庫県支部 を結成し、地域ボランティ ア活動としてダーツ教室 を開催している



(文責·CEL編集室

感はさらに大きくなっているようだ。